

Redacción: Dependencias parroquiales

Eibar, Enero 1958

Año VIII

Núm. 91

Eguren-Eibar

Día del Seminarista Eibarrés: Día de Reyes

Errege Eguna



Zure otoitza

Zure sakrifizioa

Zure eskeintza



Eibar'ko

abadegaien alde

Por los hombres

Escribe A. ORTEGA

Hace falta humildad y sencillez para entrever el plan de Dios. No es descubrir un mundo el decir que Dios hace muy bien todas las cosas; aun aquéllas que, a veces, nos desconciertan por la mezcla de valores diferentes, sol y sombra de virtudes y de defectos. Pero es maravilloso considerar cómo Dios se ha plegado a nuestra condición y nos ha servido "en bandeja" los meiores medios, los más humanos, de verdad y salvación. Simplemente, obedeciendo -valga la palabra - a la condición de "barro y espíritu" que El quiso dar al hombre.

Se encarnó: y la divinidad se vistió de nuestra misma pobre humanidad para lograr mejor esa misteriosa síntesis por la que el espíritu se nos manifiesta a través del cuerpo.

Dejó los Sacramentos y la gracia divina, el gran Regalo, llega a nosotros recogida en la pobre apariencia de pan, de agua, de óleo...

Fundó su Iglesia: y El mismo sique operando en el mundo a través de la pobre condición humana de quienes la formamos. Señaló con el dedo a sus Sacerdotes: y quiso que fuesen "hombres elegidos de entre los hombres, para que mejor comprendieran las miserias de aquellos que necesitan de El a través de sus Sacerdotes.

Qué feliz la expresión del Apóstol Pablo que da la razón de este plan de Dios: "Para que el sacerdote sea comprensivo con los hombres... porque también él está asaeteado de las mismas tentaciones y miserias que los demás hombres".

¡Qué profundamente humano este Misterio del Sacerdotel Y cómo enseña humildad a todos, mútuo cuidado de unos a otros, caridad igual de los sacerdotes hacia los demás hombres y de los hombres hacia esos otros "hombres de Dios" que, por serío, no dejaron de ser hombres

Es triste que falte esta caridad comprensiva en muchos. Bien está que se eleve la atención y se mire bajo la luz de transfiguración a los "hombres de Dios"; pero que no falte jamás la caridad que comprende defectos y ayuda en la tarea común de salvación de todos, y perdona y... ora.

COMUNION GENERAL

Hijas de María

en Misas de 7 y media y 8

Aspirantes

en Misa de 9 menos cuarto

Función reglamentaria:

a las 6 de la tarde

con imposición de medallas

Día de Retiro:

Viernes día 4
a las 5 de la tarde
y 8 de la noche

El día de Reyes toda la comunidad parroquial va a celebrar, como en años anteriores, el DIA DEL SEMINARISTA EIBARRES.

Organizada por la Parroquia con la activa y eficaz participación de la Juventud Femenina de A. C. y la JOCF, en unión con todas las Hijas de María, nos aprestamos a celebrar esta jornada

vocacionista.
Este DIA DEL SEMINARISTA EIBARRES acude a tu Comunión General en
favor de los futuros sacerdotes de nuestro pueblo.

Acude también —con tu hucha— a las 12 del mediodia, al simpático acto.

pro seminaristas que tendrá lugar en el Salón Coliseo.

En la invitación que te adjuntamos llevas el número que te corresponde en la rifa.

JOVEN! Colabora en esta empresa divina del Seminario.

En Méjico se han casado

Toda la prensa lo ha contado: Sophia Loren ha con traddo "matrimonio" con el productor italiano Ponti divorciado. A pesar de que ni ante la Iglesia ni ante e Estado italiano podían hacerio.

¿Por qué? ¿Qué hay entre el deseo de los dos novios de unirse en matrimonio y su imposible realización?

Ni mās ni menos que unas palabras divinas.

Jesucristo dijo: "Lo que Dios unió, no lo separe el hombre". U por más poderoso que sea ese hombre, y por miles de leyes que dicte, y por miles y miles de jueces que pretendan aplicarlas, el lazo que unió a un hombre y a una mujer ante el altar no podrá romperse nunca. Unidos están y unidos estarán, lo quieran o no lo quieran, hasta que la muerte venga a visitar a uno de ellos. ¿Por que?

Porque quererse es cosa muy seria

Si, por eso. Porque entre las realidades más delicadas, más transcendentales, más importantes para la vida social que existen, una de ellas es el matrimonio.

Dios se hizo cargo de que era muy difícil este juego mútuo, delicadísimo, que supone necesariamente la compenetración del marido y la mujer. Muy serio el ambiente en que han de desarrollarse y dar sus primeros pasos los hijos. Dura la carga. Porque cuando pequeños lloran y gastan. Porque cuando mayores son ingratos. Porque siempre son un dique al egoismo.

Al las palabras de él y ella, que ante el altar se dicen mútuamente que se quieren, ató la realidad más maravillosa y pura que puede concebirse: la gracia santificante. U añadió además otra realidad no menos gozosa: la de la gracia sacramental.

El Cardenal Billot la comparaba con una especie de cheque en blanco que Dios diera a los esposos. Una palabra que empeña El de ayudarles cuando les haga falta. U asi, cada vez que el niño llora o está enfermo, cuando la nube pasajera de un disgusto se ha interpuesto entre los cónyuges, cuando los tiempos son difíciles y cuesta abrirse camino en la vida... siempre pueden los esposos volverse bacia Dios y recordarle la palabra dada.

Ya lo sabéis, lectoras. Carlo de Ponti estaba llamado a amar a la que anie Dios es su mujer por toda la vida, para siempre. Ha sido traidor a esé amor y ha contraido una unión ilegítima. En México se la han dado por buena. Pero Dios en el cielo sigue diciendo que no, que su mujer es su mujer y lo será hastá la muerta.

"ANTES DE QUE NGAS AL MUNDO..."

Una novia espe... jja su niño!!

Mi querido hijo: No sabes cómo me he estre al llamarte hijo. No sabes cómo han tembo fibras más intimas, de mi ser. No sabes co sentido una angustia emocionada que me at-

Porque tú aún no has nacido. Aún eres un p pensando en tí. Aún estás alli, en el secreto

Sin embargo, tengo necesidad de decim Porque no se puede vixir sin hablar con lo ama, y yo te amo con todas mis fuerzas, con ilusión. Y sueño en tí en cada hora, en cada m Y siento que él, tú sabes quién es él, sueña

Sé que es una locura. Pero tengo que escrib carta. Antes que Dios decida si has de venir al r Antes que nuestras manos se entrelacen ante Antes que todo eso. Antes que sea tarde.

No sé si nacerás nunca. Pero le hemos pe Dios por ti, hijo. Le hemos pedido cada dia, s dias y dias, durante meses y meses. Le hemoralgo que quizá le extrañe, porque tú no cons cosas de este mundo. No le hemos pedido que inteligente, ni que te haga rico, ni que te haga Le hemos pedido hijo, que te haga sacerdot pose sobre ti su mano, y que te llame, como Pedro, a Santiago y a Juán.

Tú no sabes, hijo, lo que significa ser Tú no sabes la angustia en que viven los hom no sabes lo que significa ser joven, sentir qui las pasiones se rebelan dentro del alma, y es cuerpo, y no tener, junto a ti, una palabra cuerpo, y no tener, junto a ti, una patabra an no sabes lo que es ser niño pobre o rico, bi negro, y no tener una voz cariñosa que se camino. Tú no sabes lo que es ser hombre o s vivir, y sufrir, y trabajar, y soñar, y luchar, y sin tener alguien a nuestro lado que nos recu por qué de esa vida, de ese dolor, de esa tarea ensueño, de ese amo

Tú no sabes, hijo, lo que significa ser sac Ser sacerdote es ayuder a Dios en la prime llenar la tierra de luz y de amor. Entre tanta Entre tanta ignorancia.

Cuando soñamos en ti, no pensamos en nosotros hijo. Pensamos en Dios. En la urgencia que tiene de hombres que luchen y mueran por El. En ese Dios que da sentido a nuestra vida y a nuestro amor.

Tenemos tanto que agradecerle, que no sabriamos cómo pagarle. Le hemos dado toda nuestra vida. Pero nos parece poco. Le hemos pedido para ti le mejor

Dirás que soy tonta. Dirás que aún no has nacido, y que quizá no nazcas nunca. Dirás que todo es un

Perdóname. No he podido contener la fuerza del Dentro de unos días, en la fiesta jubilosa del 6 de Enero - Día del Seminarista elbarrés-, las calles van a llenar de sotanas negras y becas rojas. Sotanas negras y becas rojas van a alegrar nuestro pueblo. Y he soñado en tí. También tú podrias llevar beca roja. También tú, aunque seas un ensueño.

Escúchame hijo. Tú tienes que estar ahora muy cerca de Díos. Estás en su pensamiento y en su corazón. El ha soñado en ti antes que nosotros. El ha amado tu vida antes que nosotros. Escúchame, hijo. Habla con Dios. Pidele por nosotros. Háblale del ensueño de dos jóvenes que todavía no han entrelazado sus manos ante el altar. No le pidas para noso-tros nada. No le pidas riquezas, porque no nos asusta la pobreza. No le pidas aplausos, porque no nos disgusta la oscuridad. No le pidas felicidad, porque no nos asusta el dolor

Pidele que sigamos en el ensueño de hoy. Que no llegue un dia en el que intentemos arrancarte el ensueño de entregarte a él. Que no haya un dia en que pensemos en nosotros, a la hora de trazar un camino para tu vida. Que sepamos darte con gozo y alegría. Que sepamos que al crearte, en la unión de nuestros cuerpos y de nuestras almas, te creamos

Gracias, hijo. Estamos seguros de que todo será así, si tú lo pides. Da recuerdos a tus hermanos, si los ves por ahí. Y recibe un millón de besos y abrazos

P. D.—«Papá» no sabe que te escribo. Estoy seguro que te mandaria un beso apretado y fuerte.

JOKU IRABAZIAK

Niza'ko joku etxetik berrogei ta amar urtian jokolari auek pasatu dira:

Frantziatarrak: 80.000 Inglaterratarrak: 75.000 Amerikatarrak: 120,000

Italiatarrak: 50.000 Alemanitarrak: 40 000

Auetatik 18.000'k beren buruak ill dituzte. Orra or jokuaren ondorenak

EGI GARRATZ BAT...

"Komunismua katolikuen nagitasun edo alperkeriaren ondorena besterik ez da" esan eban egun baten Tolstoi idazliak.

¿Zer derizkiozu? Egi faltarik ez dauka esae

Katoliko asko alperrak perala? Bai edia dio! Argi ta zeaz berba egin dausku gure Alta Santuak. Argi ta garbi dio Kristo'k mundua zalbatzeko gure laguntasuna biar dabela. Orretarako danok batu biar garala Parrokiaren magalean. Gure Parrokia —danon lagun-tasunakin— famili bat izan biar dala, goimaitasun edo karidade aundi batekin danok al-

¿Zuk, irakurle, egiten dozu al dozun guztia Parrokiaren alde?

AFRIKA

Afrika ikaragarrizko zabala da. España baiño 60 bidar aundiagua. 216 milloi bizi dira lurralde aietan

Mahomatarrak, 85 milloi.

Animista edo fetichistak: 85 milloi.

Kristauak: 46 milloi.

Kristauak iru sailletan - ¡zoritxarrez!-

banatuak gaude.

Protestantiak: 12 milloi.

Zismatikotarrak: 11 milloi. Katolikuak: 23 milloi.

Gure benetako Elizak aurrerapide aundiak egin dituz baltzen artian. 1903 urtian millo¹ terdi katoliko ez giñan: 1937 urtian, lau millo<mark>i</mark> terdi; oiñ, 23 mílloi.

Aita Santuak esan dausku: "ORAINTXE D'A AFRIKA REN GARAIA! Oingo amar, ogei urtian Afrika Kristoganatu geinke. Aukera au galtzen badogu. Afrika gizaldietarako galduko

Carmina

-¿Sabes? Carmina se mete monja.

-¿Carmina? No sé quién es.

-Sí mujer. Esa chica rubita que vive en el piso de al lado.

-¿Esa tan mona, que estaba haciéndose enfermera?

-La misma.

-¿Para qué se mete? Ya hay demasiadas monjas. ¿Qué va a hacer en el convento?

-¿Quiere Vd. saber cuántas monjas hay en e! mundo?

-Más de un millón.

Ese millón de monjas que hay en el mundo rezan a Dios por nosotros, educan niños, cuidan de ancianos, curan enfermos.

Y como sabemos que a Vd. le gustan las cifras, ahí van algunas: Los sacerdotes, religiosos y religiosas se dedican a la enseñanza en 160.000 centros docentes, con un total de 20 millones de alumnos y las obras de asistencia social comprenden unas 30.000 instituciones de caridad, que atienden cada año a 14 millones de personas.

Amar ...

Hemos de recordar que la actitud fundamental de los católicos que quieren convertir el mundo, ha de ser la de amarlo. Amaremos a nuestro prójimo y amaremos a los que están alejados; amaremos a nuestra patria v amaremos la de los demás. Amaremos a nuestros amigos y amaremos a nuestros enemigos. Amaremos a todas las clases sociales, pero sobre todo a las que tienen más necesidad de ayuda, de socorro y promoción. Amaremos a aquellos que se burlan de nosotros, a aquellos que nos desprecian, a aquellos que se oponen a nosotros y que nos persiguen. Amaremos a los que se merecen ser amados y a los que no lo merecen. Amaremos, porfin, nuestro tiempo, auestra civilización, nuestra técnica nuestro. arte, nuestro deporte, nuestro mundo. Y amaremos esforzándonos en comprender, en compartir, en estimar, en servir y en sufrir

(Cardenal Montini)

El Punto Exacto

Por Alejandro Ortega

Lo leí, hace poco, en una revista de humor. El hombre gue pasa su vida buscando el punto exacto de elasticidad de una goma. Ya se sabe: se comienza a estirar y, cuando se cree que llega al punto máximo de elasticidad, la goma se rompe.

¿Cuál es el Punto exacto de las cosas? Yo creo que Dios nos ha dejado en una especie de imposibilidad de hallarlo. Ha de haberlo, sin duda. Pero el hombre no está jamás en condiciones de fijarlo y determinarlo en ninguna cosa. Siempre que se estira demasiado, la goma se rompe. Y, sin duda, no era estirar demasiado, puesto que mientras se estira es señal de que la goma tiene aún elasticidad.

Indudablemente, en la vida se estiran demasiadas gomas. Se rompen muchas gomas de la vida y de las relaciones humanas, porque muchos se empeñan en querer fijar a las cosas un límite de exactitud del que no se puede pasar y al que hay que llegar en tado caso.

Desconfio mucho, por eso, de los que — de una manera o de otrà — tienen siempre en los labios y en la actitud la palabra "justicia", a secas, sin apellido. Se encastillan en su posición espiritual, que estiman justa, y maldicen de los demás que aparecen más flojos, menos tensos, en el enjuiciamiento de las conductas humanas. Para aquéllos, las cosas "tienen que ser de esta manera y no de la otra". Y, naturalmente, la única manera viable es la que ven ellos, por aquello de que les gustan las cosas "como tienen que ser".

¿Pero cómo tienen que ser las cosas? ¿Tenemos nosotros la certeza de la línea exacta? Y teniéndola, ¿podemos exigirla siempre? ¿Y la logramos cada uno?

Probablemente, puestos a exigir la línea exacta de la justicia, faltaríamos inmediatamente al amor. Con lo cual habíamos perdido otra vez la exactitud. Hace veinte siglos que se ha subrayado, por eso, que la única virtud que santifica es el amor apoyado en Dios, Porque Dios si sabe el punto exacto de cada cosa y decada situación; por eso, Dios prohibió a los humanos el ejercicio del juzgar. Porque los humanos estamos todos en deuda con la exactitud.

Y, sin duda, estamos más cerca de la exactitud cuando nos entregamos a la caridad positiva. Esa caridad menuda —ly tan grandiosal—que comprende y ama, olvida con generosidad y "pasa la hoja" de tantas cosas, como el mismo Dios lo hace cada instante con nuestra pobretería espiritual. Esa caridad que disculpa y ayuda, levanta y corrige con calor entrañable. Y cuando corrige, parece que está aún pidiendo un favor...

CECILIA

La señora Cecil Tobin se ha visto ante los tribunales. Verán ustedes el porqué.

La chica salió de excursión con un grupo de jóvenes de ambos sexos. Ciertos muchachos de entre el grupo se sobrepasa-

ron... un poco más allá de donde la coquetería de la señorita Tobin tenía previsto. La chica se enfunfurruñó y les denunció

a la justicia.

Pero lo que tiene miga viene al final. Al verse el juicio, la senorita Tobin se presentó ante el jueż con un vestidito muy corto y escote muy largo. ¡Cómo iba ella a desaprovechar aquella ocasión de lucirse en público! Mirada del juez y pregunta: «Llevaba usted ese mismo vestido el día de la excursión? ». «Pues...sí.» Y sentencia rápida del juez: «Entonces, señorita, la culpa es de usted, por vestir de esa manera." Y la condenó a una multa, absolviendo a los jóvenes tras echarles una reprimenda ...

La Parroquia

"Una Parroquia no es solamente un templo, un sacerdote, un territorio... Una Parroquia es una célula de un cuerpo, que en este caso es el cuerpo místico de Cristo. Es un ser vivo con su aliento propio, con sus órganos y sus actividades, con su crecimiento natural y hasta con sus problemas, sus necesidades, sus gozos y sus dolores peculiares

No es menester pediros que ameis a la Parroquia, porque sería tanto como deciros que os ameis a vosotros mismos. Que nunca os deis por contentos mientras no logréis hacer de ella un verdadero modelo, sin ningún elemento enfermizo o muerto, donde se viva esa auténtica vida cristiana que ha de manifestarse continuamente en el amor a la oración y en la estima del sacrificio, en la pureza de la juventud y en la honestidad de costumbres de los mayores... en la caridad generosa para con los necesitados, en todo un modo de ser que bien podría llamarse un cristianismo vivido. en el templo lo mismo que en el hogar, en las diversiones lo mismo que en el trabajo, en la vida familiar lo mismo que en la social y en lo profundo de las conciencias lo mismo que en todas y cada una de vuestras manifestaciones exteriores."

(Pío XII, a los fieles de la Parroquia de San Medin, Barcelona)